



Chronik

2001:

April

erste öffentliche Präsentation des ganzheitlichen Konzeptes durch Anton Nagl und Roland Dickgießer in der Häuselgrundhalle Zuzenhausen vor Dietmar Hopp, Jürgen Klinsmann, wichtigen Vertretern der Rhein-Neckar-Region, Vorsitzenden der Sportvereine und der regionalen Presse

7. Dezember

Eröffnung Jugendförderzentrum **Zuzenhausen** in Zusammenarbeit mit der TSG 1899 Hoffenheim, Festlegung auf den Namen „Anpfiff ins Leben“

2003:

März

Eröffnung Jugendförderzentrum **Walldorf** in Zusammenarbeit mit dem FC-Astoria Walldorf

2008:

Kooperation mit den Sportarten Handball (SG Kronau/Östringen), Eishockey (Jungadler Mannheim) und Golf (Golf Club St. Leon-Rot)

19. Juli

Eröffnung Handballförderzentrum **Kronau** in Zusammenarbeit mit der SG Kronau-Östringen

9. August

Eröffnung Jugendförderzentrum **Ludwigshafen** in Zusammenarbeit mit dem Ludwigshafener Sport Club

2009:

11. Juni

Eröffnung Jugendförderzentrum **Mannheim** in Zusammenarbeit mit dem SV Waldhof-Mannheim 07

Juli

„Anpfiff ins Leben“ bringt die „Eliteschule des Fußballs“ in die Region

4. Oktober

Eröffnung Mädchen- und Frauenfußballförderzentrum **St. Leon-Rot** in Zusammenarbeit mit der TSG 1899 Hoffenheim

2010:

23. Juli

Eröffnung Jugendförderzentrum **Heidelberg** in Zusammenarbeit mit der SG Heidelberg-Kirchheim)



- 2011:**
10-jähriges Bestehen von „Anpfiff ins Leben“
- 2012:**
Auszeichnung und Aufnahme von „Anpfiff ins Leben“ in die XENOS-Förderung der Europäischen Union und des Bundesministeriums für Arbeit und Soziales mit dem Projekt „Doppelpass Schule – Beruf“
- 2013:**
Einrichtung der Bewegungsförderung für Amputierte unter dem Dach von Anpfiff ins Leben e.V.
22. September
Gimbsheim bei Worms wird in Zusammenarbeit mit dem SV Gimbsheim neues Jugendförderzentrum
- 2014:**
Mit der „Aufstiegshelfer-Initiative“ startet „Anpfiff ins Leben“ seine erste regionale Werbe-Kampagne – Geschäftsführer unterstützen dabei Jugendliche auf dem Weg in die Ausbildung
- 2015:**
25. April
Einweihung des „Anpfiff ins Leben“-Pavillon Hoffenheim als Sitz der Bewegungsförderung für Amputierte sowie für inklusive und generationenübergreifende Förderprojekte
20./21. Juni
Einweihung neues Gebäude Jugendförderzentrum Heidelberg
Bewegungsförderung für Amputierte richtet erstmals ein Länderspiel im Amputierten-Fußball in Walldorf und Heidelberg aus
25. Juni
Standort Speyer steigt vom „Jugendförderstützpunkt im Ehrenamt“ zum „Anpfiff ins Leben“-Jugendförderzentrum auf
1. Juli
Führungswechsel bei „Anpfiff ins Leben“ – Anton Nagl übergibt an Dietmar Pfähler und wird zum Ehrenvorsitzenden ernannt
19. Juli
Einweihung neues Gebäude Jugendförderzentrum Gimbsheim
26./27. September
Bewegungsförderung für Amputierte richtet erstmals Deutsche Meisterschaft im Sitzvolleyball
16. Dezember
Bewegungsförderung für Amputierte gründet Anpfiff Hoffenheim e.V. mit dem Ziel, einen Ligabetrieb für Sitzvolleyball und Amputierten-Fußball aufzubauen
- 2016:**
7. Dezember
15. Geburtstag von „Anpfiff ins Leben“